

Año de cambios en el mundo árabe Gira de la ministra de Asuntos Exteriores

Un centenar de jóvenes protestan en Damasco

Jiménez dice que en Siria "muy pronto podremos ver avances interesantes"

XAVIER BATALLA
Damasco
Enviado especial



La agenda diplomática hizo que el encuentro entre el presidente de Siria, Bashar el Asad, y Trinidad Jiménez, ministra española de Asuntos Exteriores y de Cooperación, se celebrara ayer en una jornada especial: el día de la ira, una protesta convocada, a través de Facebook, por organizaciones de los derechos humanos. Un puñado de jóvenes, en torno al centenar, se manifestó -hecho insólito- por el zoco de Damasco, junto a una de las puertas de la mezquita de los Omeya.

Los manifestantes, que llevaban banderas sirias y gritaron "Siria, libre, libre", no coincidieron por poco con la ministra Jiménez, que en esos momentos visitaba la mezquita. La policía secreta dispersó inmediatamente a los manifestantes y, al parecer, hubo

un detenido. Lo ocurrido fue filmado por un equipo de Televisión española. La escasa participación popular fue otra demostración, como sucedió el pasado 4 de febrero, que poco se mueve en Siria sin permiso del régimen baasista, en el poder desde 1963.

La penúltima prueba del carácter represivo del régimen se ha dado esta semana. Un tribunal militar sirio ha condenado a tres años de cárcel a un periodista, Ali Abdalah, de 60 años, por haber afirmado que las elecciones presidenciales iraníes del 2009, en las que Ahmadineyad fue reelegido, fueron "una farsa". Para el tribunal, Abdalah -cuya condena ha sido reducida a la mitad- ha pretendido dañar las relaciones de Siria con Irán, un estrecho aliado. Abdalah recuperó la libertad el pasado junio, después de cumplir una condena de treinta meses por haber intentado, según el régimen, resucitar la Declaración de Damasco, un docu-



SERGIO BARRENECHEA / EFE

Reunión en Damasco. La ministra Trinidad Jiménez se reunió ayer con el presidente sirio, Bashar el Asad

mento que en el 2005 fue firmado por activistas e intelectuales para reclamar reformas democráticas y contra la corrupción. Preguntado ayer el ministro sirio de Asuntos Exteriores, Walid Moallem, sobre el caso, su respuesta

fue sorprendente: negó tener conocimiento del asunto. Después se comprometió a trasladar a la embajada de España un informe sobre la situación de Abdalah.

Trinidad Jiménez abordó ayer con el presidente El Asad y Moa-

llem el proceso de cambios y reformas en Oriente Medio iniciado en Túnez. Pero el cambio en Siria está muy verde. El régimen es férreo y la oposición está fragmentada y es débil, aunque Jiménez, una vez en Ammán, tercera etapa de su gira por Oriente Medio, afirmó: "Valoro muy positivamente las conversaciones con El Asad, tanto por lo que le he transmitido como por lo que me ha dicho. Podremos ver muy pronto avances interesantes".

El Asad sigue estando al abrigo de los vientos de cambio que sa-

"No hemos enviado ningún barco con armas a Libia", afirma el ministro sirio de Asuntos Exteriores

cuden el mundo árabe, aunque en las últimas semanas ha movido ficha y liberado a algunos de los presos políticos, entre ellos el antiguo juez Haitham Maleh, que fue puesto en libertad gracias a una amnistía para conmemorar el acceso al poder del baasismo. Pero la última prueba del miedo del régimen es una bloguera, Al Malouhi, de 19 años, que ha sido condenada a cinco años de cárcel bajo la acusación de espiar para una potencia extranjera. Y el otro punto negro del régimen es Libia. Moallem dijo ayer: "Siria no está apoyando a las fuerzas de Gaddafi y no hemos enviado ningún barco con armamento".

¿Te gustaría hacer tus fotos como un auténtico profesional?

Consigue con La Vanguardia el curso más práctico e intuitivo para dominar la fotografía digital desde la cámara al retoque.

Esta semana con FOTOPRO realizarás fotos más profesionales aprendiendo a controlar la sensibilidad y la exposición a la luz.

3ª entrega
Sábado 19 o domingo 20

por sólo
9,95€

1 libro
+ 1 DVD



Promoción válida en Catalunya.

FOTOPRO
curso práctico de fotografía digital

www.lavanguardia.es
LA VANGUARDIA
Gente con opinión. Gente de Vanguardia

Kim Castells,
fotógrafo profesional, te guiará a lo largo de todo el curso,
profundizando en aquellas áreas de mayor importancia.

INFORMACIÓN PARA SUSCRIPTORES: 2 opciones: 1. Quiosco. 2. En domicilio por 228 €, gastos de envío incluidos, contra reembolso en dos entregas de 114 € cada una, del nº 1 al 11 a partir de junio 2011 y del nº 12 al 23 a partir de septiembre de 2011. Reservas al 902 481 482, o en www.suscriptoresdelavanguardia.com/promociones, hasta el 21/03/2011.